
七つの里七ヶ宿小学校
学校だより

七ヶ宿中学校

望湖克己学館だより
【学校教育目標】　「確かな学力と豊かな人間性を身につけ、志をもち、たくましく生きる生徒の育成」

【学校教育目標】	 かしこく、やさしく、たくましい児童の育成
	 「やるき」「しょうじき」「げんき」	三つの	「き」	を育む
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「みんなで協力して楽しい体育祭にしよう」
　９月９日、代表委員会において決定した校内体育祭のスローガンです。今年度は町民体育大会が中止とな
り、校内での体育祭を行うことになりました。感染症対策や授業時数削減のため、プログラム内容を精選し
たり、感染症対策の工夫をしたりと、これまでにない行事となります。子供たちは、そのような状況である
ことを考えて、「協力する」ことと「楽しむ」ことをめあてに掲げました。縦割り班をチームとして協力して活
動します。６年生がリーダーシップを発揮して、勝っても負けても楽しめる体育祭になるよう支援してまい
ります。

　８月28日、総合「かけがえのないわたしたちのふるさとと水」の学習の一環と
して、水守人の佐藤光夫さんの仕事場に出掛けました。子供たちは、森を散策し、
雨水が土に蓄えられることや沢の水が絶えず流れている様子を観察することがで
きました。また、炭撒き体験をして植物の成長についても知ることができました。
この後、３・４年生は、水の木の関わりや環境を守る取組みについて学びを深め
ていきます。

　９月11日に５・６年生の総合で行っている地域の歴史学習の一環として、七ヶ宿町歴史探訪を行いました。
髙橋正雄さんの案内で町内に文化財や史跡、自然を巡る校外学習に出掛けました。子供たちがこれまで何と
なく知っていたことについて詳しい説明をしていただいたことで更に学びが深まりました。実際に目にする
ことで、自分たちの住む町の理解を深めることができた良い機会となりました。

　８月29日、PTA奉仕作業には、たくさんの保護
者の方に参加していただきました。おかげで、体育
祭で使用する走路の草が減り、コンディションが良
くなりました。当日参加できないということで、前
日等に作業をしてくださった方々もおり、大変感謝
申し上げます。ありがとうございました。

　今年度は新型コロナウイルス感染症対策として教
室での給食としていましたが、８月31日から食堂
での給食を試行しています。低・中・高学年ごとに、
１週間交代で食堂を利用しています。席を離し、会
話も少なく食事をするのは変わりありません。１年
生にとっては、初めての食堂での食事となりました。

森散策（３・４年　総合的な学習の時間）

歴史探訪（５・６年　総合的な学習の時間）

PTA奉仕作業に感謝！ 食堂給食 お試し中

　9月1日、校長先生が朝会で以下の話をしました。
　皆さん、相田みつをさんを知っていますか。詩人であり、書家でもあります。相田みつをさんの日めくり
カレンダーで、１日はこう書いてあります。『いまから　ここから』この言葉をどう解釈するかは人それぞれ
ですが、私が初めてこれを見たときには、悩み事があって、困っていた時なので
こう思いました。「くよくよ悩んでもしょうがない、いまから気持ちを切り替えて、
ここからスタートだ」「よし！」
　さて、皆さんは「よし！ここから頑張るぞ」と決意する時はありますか。「いまか
ら　ここから」という言葉には、「いまから、ここから頑張れば大丈夫」という励ま
しの気持ちがあるような気がします。例えば、元旦の朝、今日のような月の初め、
月曜日、起きた時、家を出る時、学校に着いた時、朝の会、授業のはじめの挨拶など、
「よし！頑張るぞ」と決意をする機会はたくさんあります。
　是非、いつも新鮮な気持ちで、決意を新たに生活してほしいと思います。そうす
れば、いつも楽しく、幸せになれるのではないでしょうか。
　１日の朝会でしたので、「いまから　ここから」のお話をしました。

　6月21日に、2年生が技術の栽培の授業で枝豆の種まき
をしました。昨年は発芽してすぐに鳥に食べられたようで、
そこで今年はすぐに鳥よけの網を掛けました。
　7月7日に、保護者の佐藤克幸さんと弟の後藤寿幸さん
を講師に迎え、3年生が電気の授業で枝豆畑に電気柵を設
置しました。「大事に育てた作物を動物に食べられた農家
の気持ちは？」「農作物を荒らす動物を全部殺傷すればい
いのだろうか？」などの多くの問題を投げかられた生徒た
ち。電気の勉強だけでなく、七ヶ宿町が抱える課題につい
て深く考える良い機会となりました。
　9月11日に、順調に成長している枝豆の写真です。梅雨
の日照不足や8月の猛暑にも耐え、心配されたイノシシや
サルからの被害にも遭わずにここまで大きくなりました。
収穫はもうじきです。

　8月27日から、給食の配膳を段階的に生徒
自身で行っています。今後は、コロナ対策と
充実した教育活動を両立させるため、コロナ
以前の活動にコロナ対策をプラスした取組が
必要になってきます。
　本校では、給食は全校給食となっており準
備、配膳、片付けは給食委員会が中心となり、
生徒が行うことになっていました。このよう
な自治活動はとても大切で、学校だからこそ
学べる貴重な活動と言えます。手洗い、マス
ク、3密回避を徹底しながら、生徒の自治活
動をしっかり保障していきたいと思います。

9 月1日朝会で校長先生のお話　～あいだみつをの日めくりカレンダーから～

収穫が今から楽しみです
～順調に成長しています～

コロナ対策をしながら
～七中ニューノーマルへ～

チーム対抗戦は、玉入れ，リ
レーの２つの競技を行います。

全校児童での演技「七ヶ宿音
頭」の練習です。大人も一緒
に練習中！

七ヶ宿の豊かな森林や水
の恵みについて触れるこ
とができた校外学習とな
りました！


